
第４回調布市立染地小学校施設整備検討委員会 概要 

 

１ 日時 

  令和７年１月２０日（金）１４時から１６時３０分まで 

２ 場所 

  教育会館２０１，２０２会議室 

３ 出席者 

 (1) 委員 

阿部委員長，河本副委員長，八木橋委員，米山委員，星委員，山澤委員， 

久保田委員，矢箆原委員，市川委員，眞野委員，伊藤委員，菊地委員， 

東海林委員，小林委員，岡本委員（佐藤委員代理） 

(2) 事務局 

ア 教育委員会 

  関口施設担当課長，森木副主幹，榎本係長，菊地主任，逸見主任 

イ 株式会社大誠建築設計事務所 

    小林氏，大形氏 

４ 進行 

 (1) 前回の検討委員会の振り返り 

 (2) 議題についての説明及び質疑応答 

  ア アンケート調査結果について 

  イ 調布市立染地小学校施設整備の基本構想 施設整備方針（案）について 

  ウ 校舎配置計画及び内部ゾーニング（案）について 

  エ 調布市立染地小学校施設整備基本構想（素案） 

(3) 次回の検討委員会について 

５ 質疑応答 

 (1) 子どもたちの居場所とは教室を指すのか。【議題２(八木橋委員)】 

  →教室だけでなく，廊下の共用部分も含めた学校全体として考えている。（事務局） 

 (2)  学校のイメージというところに「ハチの巣校舎」と表記することにより，きちんと

考えていることがアンケート回答者にも伝わるのではないか。【議題２（眞野委員）】 

  →何かしらキーワードを入れたいと思う。（事務局） 

(3) 防犯と安全の両立に対して，若葉・四中はどのようになっているのか。 

【議題２（久保田委員）】 

  →図書館若葉分館予定地の前に空地を設け，自由に利用してもらえる空間とする予

定。また，校舎の開放等については，地域の方にも利用してもらうように考えてい

る。染地小については，学校以外の施設の複合はないため，今後の検討で具体的に考

える必要がある。（事務局） 



 (4) 防災備蓄倉庫について，若葉・四中ではどうなっているのか。【議題２(矢箆原委

員)】 

→物の移動等を考えて，校舎内の体育館に隣接する形で設置する予定。（事務局） 

 (5) 周辺のまちづくりの内容によって，学校の機能がどこまで必要なのかが変わると思う

が，前回から何か進展はあったのか。【議題２（山澤委員）】 

→学校の建替えと同時の検討の必要性は把握している。詳細が話せる段階になったらお

知らせし，地域の方からの意見も吸い上げたいと考えている。（東海林委員） 

 (6) Ｃ案について，日陰だけでなく，校庭の砂など，ほかの視点からの話を他校の例など

を教えて欲しい。【議題３（星委員）】 

  →砂に関しては，他校でも導入しているグリーンダストを考えている。このグリーンダ

ストは導入後に砂ぼこり被害の声が減ったという実績もある。（事務局） 

 (7) グラウンドはウェザーコートみたいなものか。また，芝生との比率とかは決まってい

るか。【議題３（市川委員）】 

  →財政的に全天候型は難しい。また，芝生については，在校生が増えると管理がかなり

難しくなるのではと考えている。芝生導入については，維持管理をどうするかも含めて

の検討かと考える。（事務局） 

 (8)  防災備蓄倉庫が３階なのは，水害等を考えると理解できるが，体育館が３階であるこ

とは開放時等の防犯や安全対策が気になる。また，Ａ案においてステップルームが４階

であることは，必要とする子どもにとってハードルが高くならないか心配である。 

  【議題３（久保田委員）】 

  →防災備蓄倉庫の搬出入や体育館のセキュリティについては，エレベーターを利用する

ことで解消できると考える。また，ステップルームについても同様だが，配置について

は検討を続けたい。（事務局） 

 (9) ホールの設置はやはり難しいのか。また，昇降口が一つなのは大変ではないか。 

  【議題３（山澤委員）】 

  →ハチの巣教室をホールの代用にできるのではと考えている。また，昇降口や門等に関

しては，今後契約する設計者からの提案を基に考える。なお，その提案内容の作成時に

は本検討委員会の議事録が参考資料として用いられる。（事務局） 

６ その他要望等 

・建替えの必要性を明確にして伝える必要があるのではないか。【山澤委員・眞野委員】 

 ・ハチの巣やハチに関わる何かは残して欲しい。【議題２（山澤委員）】 

 ・ハチの巣は校歌にもあるのでホールやデザインのみ等，何かしらの形でハチの巣をイメ

ージできるものがあると良いのではないか。【議題２（多数）】 

 ・今後，事業者から色々な提案があると思うが，児童の減少を考え，ハード面だけでな

く，ソフト面からも開放に対応できるようにすることを検討事項の一つとしていければよ

いと考える。【議題２（河本副委員長）】 



 ・防災備蓄倉庫の立ち位置について，今一度，総合防災安全課とも協議し，市の計画とも

照らし合わせて検討して欲しい。避難して来た人が３階から降ろすのはどうかと思う。 

 【議題３（眞野委員）】 

 ・Ｃ案だとグラウンドがびしょびしょになってしまうことを考えるとＡ案かと思う。 

【議題３（眞野委員）】 

 ・日陰によるグラウンドのぬかるみやトラックのカーブ等を鑑みるとＡ案が良いと考え

る。また，芝生もぜひ入れて欲しい。【議題３（八木橋委員）】 

 ・季節による日陰のメリット・デメリット，財政状況を鑑みるとＡ案がいいと考える。

【議題３（小林委員）】 

 ・Ａ案がいいとは考えるが，資材高騰等もあるため複合的に勘案しながら最終的なプラン

を決める必要があるのではないか。【議題３（河本副委員長】 

 ・どれかというと A 案だが，近隣への説明や影響をきちんと考える必要がある。また，Ａ

案の中庭に芝を植えるなど，環境にも配慮した中庭づくりを考えて欲しい。 

【議題３（眞野委員）】 

 ・アンケートの中にある屋上広場など，子どもの意見を大事に取り入れてもらいたい。

【議題３（菊地委員）】 

 ・何も知らない人が資料を見たときにわかるように，また，共通認識を持てるように，必

要に応じて言葉の補足等が必要かと思うので，今一度内容を確認してもらいたい。 

【議題４（伊藤委員）】 

 ・共創がこの改築にあたって何を指すのかがわかりやすいように，具体的なイメージや補

足説明があるといいと考える。【議題４（山澤委員）】 

７ 第５回検討委員会 

  令和７年２月１２日（水）１８時３０分からを予定 


